



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel.: +41 61 267 85 62  
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch  
www.regierungsrat.ch

Petition "Charta für ein zukunftsfähiges  
Wettstein-Quartier"  
Wettstein 21  
Christoph Keller  
Alemannengasse 93  
CH-4058 Basel

Basel, 9. Januar 2024

Präsidentialnummer: P221050

### **Regierungsratsbeschluss vom 9. Januar 2024**

#### **Petition «Charta für ein zukunftsfähiges Wettstein-Quartier»**

Sehr geehrter Herr Keller  
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 10. Mai 2022 haben Sie die Petition «Charta für ein zukunftsfähiges Wettstein-Quartier» beim damaligen Regierungspräsidenten Beat Jans eingereicht. Mehr als 300 Menschen haben Ihre Petition unterzeichnet. Die Petition richtet sich an den Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt. Die Petition fordert den Regierungsrat auf, das Wettstein-Quartier nachhaltig und klimaneutral zu entwickeln und ein Pilotprojekt Superblock umzusetzen.

Der Regierungsrat unterstützt die Anliegen der «Charta für ein zukunftsfähiges Wettstein-Quartier» grundsätzlich. Auch er versteht Superblocks ganzheitlich, wo es neben einer Verkehrsberuhigung und –reduktion um Massnahmen zur Verbesserung des Stadtklimas, um die Gewinnung von zusätzlichem öffentlichem Raum sowie um den Einbezug der Quartierbewohnenden und die Stärkung von Nachbarschaften geht. Mit zahlreichen Strategien und Konzepten verfolgt er eine nachhaltige Stadtentwicklung im Sinne der «Charta für ein zukünftiges Wettstein-Quartier» stadtweit. Dies sind beispielsweise der Legislaturplan 2021-2025 mit Massnahmen wie «Neue Freiräume», «Vielfältige Nutzung von Verkehrsflächen», «Klimaanpassungen» oder «Stadtverträgliche und klimafreundliche Mobilität». Auch mit dem Partizipationsgesetz, der Klimaschutzstrategie, der Mobilitätsstrategie, dem Stadtklimakonzept, dem Freiraumkonzept, dem Regierungsrätlichen Konzept zur Steigerung der Lebensqualität und Sicherheit im öffentlichen Raum, dem Aktionsplan Sport- und Bewegungsförderung sowie den Begegnungszonen bringt der Regierungsrat diese Entwicklungen voran.

Um herauszufinden, wie Superblocks in Basel funktionieren, wird der Regierungsrat Superblocks 2024/2025 in den beiden Quartieren St. Johann und Matthäus testen. Er sieht davon ab, 2024/2025 im Wettstein-Quartier einen Superblock Test durchzuführen. Aufgrund der Nähe zum Rhein ist im Perimeter des Wettstein Quartiers der Zugang zu einer Naherholungszone gewährleistet.

Zudem sind die Voraussetzungen im aktuellen Verkehrsregime – insbesondere in Bezug auf Begegnungszonen – nicht so weit fortgeschritten wie in den anderen beiden Quartieren. Damit kann der Regierungsrat dem Anliegen der Petition nicht nachkommen. Er dankt Ihnen für Ihr Engagement.

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Lukas Engelberger  
Vizepräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin